

C. PROCESO ELECTORAL  
LOCAL

**EL GABINETE:**

**LA SSC**

El Jefe de la Policía, Pablo Vázquez, permanecerá en su cargo para la siguiente Administración; buscará complementar su estrategia en seguridad y fortalecer políticas de género en la SSC.

**SEGURIDAD 4**

// La Secretaría tiene mucho potencial para desarrollar iniciativas con una dimensión social importante”.



**PABLO VÁZQUEZ**, Secretario de Seguridad Ciudadana

Enfoque  
de género  
y social  
en SSC



## Busca con ratificación consolidar la estrategia que llevó a mejorar la percepción de seguridad; prevé encarar retos como la extorsión

VIRIDIANA MARTÍNEZ

**P**ablo Vázquez Camacho, quien estará al frente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad en una segunda administración, aseguró que uno de los retos que enfrenta es profundizar los resultados que se dieron durante la actual gestión en materia de seguridad.

“La Secretaría tiene mucho potencial para desarrollar iniciativas con una dimensión social importante, que son muy útiles a la labor de reducción de delito, una policía se tiene que medir principalmente, y yo diría casi exclusivamente, por su capacidad para reducir el delito, la victimización y generar una buena percepción de seguridad”, dijo.

Y ello implica también la desmovilización de entramados delictivos y su neutralización desde la reinserción y programas que alejen a personas vulnerables a formar parte de grupos delictivos, como menores de edad que son captados por sus bajas repercusiones penales, ejemplificó.

Vázquez dijo que está seguro de que durante la nueva Administración se fortalecerá aún más la perspectiva de género en la SSC, dada la convicción feminista de la Jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, con quien le tocará iniciar a partir de su toma de posesión el próximo 5 de octubre.

En esta gestión, afirmó, se sentaron las bases con la Unidad de Género mediante la que se atienden a mujeres policías víctimas de violencia dentro de la corporación para erradicar conductas normalizadas como agresiones sexuales o de discriminación.

Aunado a la suma de más mujeres en puestos de mando y una casa de día para que sus hijos puedan

ser cuidados mientras tienen turnos nocturnos, por ejemplo.

También plantearán la posibilidad de que puedan cuidarse a las y los adultos que cuidan muchas de ellas.

“Hemos avanzado en visibilizar y en sentar las bases para ir rompiendo esta cultura que a veces parece monolítica y poder ir reflexionando institucionalmente sobre lo que hace falta, el trabajo todavía es arduo”, aseveró.

Además, se deberá replantear el despliegue operativo a las nuevas realidades de la Ciudad, no sólo por los espacios físicos sino virtuales para robustecer su presencia en el mundo cibernético y atender los delitos que se gestan en ese mundo.

Deberá hacerse a la par de mantener el trabajo de investigación que ha permitido que los índices de violencia actuales se redujeran y sean similares a hace 30 o 40 años.

Esa estrategia es la que ha permitido golpear y atomizar las células delictivas que llevaron a récords históricos la violencia entre 2018 y 2019, cuando se negaba su existencia, señaló.

No se trata de esconder los delitos debajo del tapete sino de encararlos, dijo, y entre ellos, uno de sus retos está la atención al delito de extorsión en sus diferentes modalidades.

Al interior de la corporación continuará el trabajo para depurarla de elementos que cometan delitos graves, como se ha hecho durante esta Administración, en la que han sido des-

tituidos alrededor de 7 mil, la cifra más alta en la historia de la SSC.

No es motivo de orgullo, pero sí un mensaje de que no se tolerarán esas conductas, lo que abona a recuperar la confianza de la ciudadanía y a motivar a quienes sí realizan su la-

bor policial honestamente, refirió.

Vázquez quedó al frente de la SSC en 2023, cuando su entonces titular, Omar García Harfuch, renunció por aspiraciones políticas.

En ese instante el reto era dar continuidad y en los últimos resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (EN-SU) del Inegi, la percepción de inseguridad presentó una reducción, aunado a que se mantuvieron a la baja los índices delictivos.

Esos resultados son de todos los que laboran en la dependencia, a quienes consideró claves para su ratificación.

“Creo que haber sido reelegido habla del trabajo que se ha hecho”, aseguró.

“Para mí es un orgullo muy grande que a este equipo se le haya dado este voto de confianza y esta nueva oportunidad para repensar y para consolidar los esfuerzos”.

Más que cambiar la estrategia de la Administración saliente, que se basó en poner atención a las causas, la dotación de facultades para investigar y reducir niveles de investigación, el mejoramiento de las condiciones de los policías y la coordinación con la Fiscalía capitalina, buscará complementar.



Vázquez estudió la Licenciatura en Relaciones Internacionales en el ITAM y en ese camino se especializó en temas de seguridad, hasta ocupar puestos en diferentes instituciones de seguridad federales.

“Soy alguien convencido de que el servicio público es quizá una de las mejores funciones o profesiones que hay, que ayudar a la gente es una de las cosas que más valen en términos de las decisiones por las que quieres dedicar tu vida”, expresó, quien dijo está consciente de los riesgos que conlleva.

### EL CASO MILTON

Para la SSC, el homicidio del Comisario Milton Morales Figueroa, quien llevaba las investigaciones de alto nivel en la corporación, resultó un golpe fuerte que al mismo tiempo unió a sus integrantes y los vigorizó para seguir trabajando para la ciudadanía y dar con los responsables.

Al final, lo que buscan es que el trabajo trascienda más allá de las personas.

**“ La Secretaría tiene mucho potencial para desarrollar iniciativas con una dimensión social importante, que son muy útiles a la labor de reducción de delito”.**

**“ Para mí es un orgullo muy grande que a este equipo se le haya dado este voto de confianza**

**y esta nueva oportunidad para repensar y para consolidar los esfuerzos”.**

**“ Hemos avanzado en visibilizar y en sentar las bases para ir rompiendo esta cultura que a veces parece monolítica y poder ir reflexionando institucionalmente”.**



# Brugada: entrega de apoyos iniciará el 6 de noviembre

## Programas sociales.

La jefa de Gobierno electa promete tapar los baches de la capital desde el 15 de octubre

GASPAR VELA Y REDACCIÓN  
CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, Clara Brugada, informó que la entrega de apoyos de los programas sociales que prometió en su campaña electoral será escalonada, a partir del próximo 6 de noviembre.

La próxima mandataria capitalina señaló que el primer programa que se pondrá en marcha será el de Becas para Jóvenes Universitarios, un mes después de que tome posesión en el cargo —cinco de octubre.

Detalló que una semana después se pondrá en marcha el programa Desde la Cuna, el cual otorgará apoyos económicos a bebés de cero a tres años.

Brugada explicó que la siguiente semana comenzará la aplicación del programa Ingreso Ciudadano Universal, el cual beneficiará a capitalinos de 57 a 60 años, y posteriormente iniciarán el resto de los apoyos.

“Vamos a esperar el próximo año para la entrega, junto con la próxima presidenta, a quien le mandamos un fuerte aplauso, a Claudia Sheinbaum, vamos a esperar el próximo año para la entrega de la ampliación del programa de adultos mayores”.

Al encabezar la inauguración de una nueva lechería de Liconsá, localizada en la colonia San Pablo 1, Iztapalapa, la jefa de gobierno electa dio a conocer que gestionará con la Federación la construcción de 150 más en la capital del país —50 de éstas en Iztapalapa— durante su sexenio.

Brugada también dio a conocer que, a partir del 15 de octu-

bre, pondrá en marcha el programa Bachelón en toda la capital del país.

En una asamblea informativa realizada en la colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza, la próxima mandataria capitalina detalló que el objetivo es tapar los baches que hay en las calles de la ciudad, en coordinación con las alcaldías.

“Entonces, vamos a empezar con el gobierno y todas las alcaldías, a partir del 15 de octubre un gran Bachelón”, explicó.

## Ampliación del Metro

Alejandro Encinas, designado próximo titular de la Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial y de Metrópolis (antes Seduvi), planteó la ampliación del Metro de Indios Verdes hasta Ecatepec, así como crear una policía metropolitana.

Remarcó la necesidad de contar con rutas de transporte integradas para que no se interrumpa al llegar de una entidad a otra. La meta es lograr un “rediseño del sistema vertebral del transporte, que es el metro y sus ampliaciones hacia el Estado de México” a partir de la articulación de las rutas del Mexibús y Metrobús de ambas entidades.

De acuerdo con Encinas, en entrevista para Milenio Televisión, contar con convenios de coordinación con el Estado de México, Hidalgo, Morelos, Tlaxcala y Puebla será primordial para lograr ejecutar el plan de movilidad y de seguridad. 🇲🇽





**La ex alcaldesa inauguró una lechería en Iztapalapa. ESPECIAL**



2024-08-21

## Entrega de programas sociales será escalonada a partir del seis de noviembre: Brugada

Autor: Gaspar Vela

Género: Nota Informativa

<https://www.milenio.com/politica/entrega-de-programas-sociales-sera-escalonada-brugada>

La jefa de gobierno electa de la Ciudad de México, Clara Brugada, informó que la entrega de apoyos de los programas sociales que prometió en su campaña electoral será escalonada, a partir del próximo seis de noviembre.

La próxima mandataria capitalina señaló que el primer programa que se pondrá en marcha será el de "Becas para Jóvenes Universitarios", un mes después de que tome posesión en el cargo - cinco de octubre-.

Detalló que una semana después, se pondrá en marcha el programa "Desde la Cuna", el cual otorgará apoyos económicos a bebés de cero a tres años.

Brugada Molina explicó que la siguiente semana comenzará la aplicación del programa "Ingreso Ciudadano Universal", el cual beneficiará a capitalinos de 57 a 60 años, y posteriormente iniciarán el resto de los apoyos.

"Vamos a esperar el próximo año para la entrega, junto con la presidenta, a quien le mandamos un fuerte aplauso, a Claudia Sheinbaum Pardo, nuestra próxima presidenta, vamos a esperar el próximo año para la entrega de la ampliación del programa de adultos mayores.

Nos vamos a poner de acuerdo ella y su servidora, porque ella va a entregar a las mujeres de 60 a 64 años, y yo voy a entregar a los hombres de 60 a 64 años, para que nadie quede fuera, para que nadie quede atrás", destacó.

Al encabezar la inauguración de una nueva lechería de Liconsa, ubicada en la colonia San Pablo 1, Iztapalapa, la jefa de Gobierno electa dio a conocer que gestionará con la federación la construcción de 150 lecherías más en la capital del país - 50 de estas en Iztapalapa- durante su sexenio.

"Ha costado mucho trabajo, costaba mucho trabajo lograr una lechería, y hoy con los gobiernos de la transformación, al contrario, él (Víctor Hugo Pérez, gerente general de abasto de Liconsa) viene y nos dice, hay condiciones, la situación socioeconómica económica de la población lo amerita, y por eso pronto estaremos gestionado alrededor de 150 lecherías en toda la Ciudad de México", resaltó.

La próxima mandataria capitalina recordó que, actualmente, hay 534 lecherías en toda la Ciudad de México. Afirmó que Diconsa y Liconsa son - desde hace muchos años - pilares de la política social y la economía popular en nuestro país.

"Hoy tenemos un gobierno federal que no solo no desaparece ni tiene intenciones de desaparecer Liconsa, sino que justamente hoy nos dice el gerente general de Liconsa que aquí en Iztapalapa hay las condiciones para instalar al menos 50 lecherías más. Y que la Ciudad de México, que también hay pobreza, que también hay lugares, todas las periferias de la ciudad, pues también requieren más lecherías", apuntó.

Acompañada de Raúl Basulto, alcalde de Iztapalapa y próximo secretario de Obras de la Ciudad de México, así como de Aleida Alavez, alcaldesa electa de esa demarcación, Clara Brugada subrayó que el objetivo es que los subsidios se extiendan hacia la población.

"Miren, ¿cuánto cuesta un litro de leche aquí en la lechería Liconsa? 6.50 el litro, la venden de a dos litros, en fin, 6.50. ¿Cuánto cuesta el litro de leche comercial? Entre 25 y 30 pesos, ¿no? Entonces, 6.50 una leche como hoy ya se explicó aquí, totalmente fortificada, que ayuda a la salud de la población", señaló.

RLO

**POLÍTICA PARA GUAPOS**

El gabinete de  
Brugada: entre  
herencias, compromisos  
y apuestas

Por Alberto Tavira ▶ 24

**POLÍTICA PARA GUAPOS**

**EL GABINETE DE CLARA BRUGADA: ENTRE HERENCIAS, COMPROMISOS Y APUESTAS**



**POR ALBERTO TAVIRA**

TWITTER: @BETOTAVIRA

Eligió un lugar histórico para la anunciación de su gabinete. Con su silueta enmarcada por el mural “La Creación” -que Diego Rivera pintó en 1922 en el Anfiteatro Simón Bolívar del Colegio de San Idelfonso- la jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, Clara Marina Brugada Molina, el pasado 19 de agosto dio a conocer a las y los funcionarios que la acompañarán durante su gobierno.

11 mujeres y 10 hombres fueron ungidos por la próxima gobernante de la CDMX... bueno, bueno... Eso de que ella decidió ungió a todos y a cada uno ha levantado las cejas de microblading de las integrantes de mi CISEN (Comadres que Investigan Sobre la Élite Nacional) para quienes algunos nombres y apellidos suenan más a compromiso que a experiencia y, otros, se leen como que fueron heredados y no seleccionados.

Desde luego que en el gabinete de Clara Brugada también hay perfiles conocidos, otros poco mediáticos que pueden dar buenas sorpresas (o no) y uno que otro que, desde la opinión de mi gremio de los guapos, ya deberían de darle oportunidad a las nuevas generaciones de administradores públicos.

Por ejemplo Alejandro Encinas Rodríguez, próximo titular de la Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial, debería de ser asesor externo (que conste que no tengo nada en contra de Santa Claus y de la Navidad). Y es que desde que yo iba en la primaria en los años 80 del siglo pasado, Encinas ya ocupaba cargos de elección popular. Aclaro que nadie le está regateando su experiencia e incluso algunos aciertos, pero el que haya pasado por todas las coordenadas políticas no representa una

obligación vitalicia.

En el caso de Alejandra Frausto Guerrero se notó que es parte de la herencia que le deja el presidente Andrés Manuel López Obrador a Clara Brugada. La todavía secretaria de Cultura federal será la próxima secretaria de Turismo local y, nuevamente, se arquearon las cejas de mi CISEN.

Para nadie es un secreto que el escaso presupuesto para Cultura no le dio a Frausto margen de maniobra inclusivo y justo, por lo tanto, cerrará su ciclo en esa dependencia con poco reconocimiento de todos los gremios culturales.

Otra herencia -al parecer afortunada- es la de Pablo Vázquez Camacho. El secretario de Seguridad Ciudadana, que repetirá en la misma ciudad y con la misma gente, es parte del equipo de confianza de Omar García Harfuch, contrincante de Clara Brugada en la elección interna de Morena por la CDMX, por lo tanto su refrendo se antoja más como una instrucción de la presidenta electa Claudia Sheinbaum que a la simpatía que pudiera tener por él Clarita.

Ahora bien. Todo parece indicar que en el Brugaradarismo sí se le dará un peso importante a la Cultura. Y para eso fue nombrada como secretaria Ana Francis Mor -que en realidad se llama Ana Francis López Bayghen Patiño-, a quien tengo el gusto de conocer de cerca desde hace por lo menos una década. Ese perfil cultural nos gusta a los guapos, sobre todo a los de la comunidad del arcoíris, porque es una mujer que proviene de la clase media, desde el terreno del amor convive con altas esferas sociales sin alejarse del humanismo y, seguramente, comprenderá que el espectro cultural abarca más allá de tres cuerdas, ocho topes y 20 perros.

De Manola Zabalza Aldama, quien será la mera mera en la Secretaría de Desarrollo Económico, sólo he escuchado cosas bue-



nas. Todavía no tengo el placer de echar chisme en corto con ella, pero un segmento de los empresarios chilangos la ven con buenos ojos.

No puedo decir lo mismo de César Cravioto Romero, próximo secretario de Gobierno. La mala fama, entre los que saben de política, lo persigue.

Juan Pablo De Botton Falcón, el siguiente secretario de Administración y Finanzas tiene más curriculum que pedigree político. Y eso se agradece en un país donde todavía imperan las dinastías del poder.

A Inti Muñoz Santini, el nuevo secretario de Vivienda, además de que fue de los más aplaudidos en la anunciación de San Ildefonso, también lo aplaude mi CISEN. "Ése sí conoce la Ciudad desde las tripas", me dicen. Y es resolvidor... veamos.

Me comienza a escasear el espacio en esta columna de Política para guapos -como el agua en la Ciudad de México- así que antes de concluir seré honesto: prácticamente a la tercera parte del gabinete de Clara Brugada no los conocía. Por lo tanto los pondré en el rango de los poco mediáticos que pueden dar buenas sorpresas... o no.

Más allá de lo taquillero de sus nombres o de los compromisos adquiridos en campaña, el gabinete de Clara Brugada debe hacer conciencia de que llega a una ciudad dividida prácticamente a la mitad entre los simpatizantes de Morena y sus detractores. Es decir, de su trabajo en esta administración dependerá en gran medida hacia dónde se carga la balanza en las elecciones de 2030. Y si convierten a su jefa en presidenciable.

El gabinete de Clara no debe pecar de soberbio y confiarse de que la marca López Obrador los rescatará. En seis años México será otro país. Y también será otra la Ciudad de México.

***Por ejemplo, Alejandro Encinas Rodríguez, próximo titular de la Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial, debería de ser asesor externo (que conste que no tengo nada en contra de Santa Claus y de la Navidad). Y es que desde que yo iba en la primaria en los años 80 del siglo pasado, Encinas ya ocupaba cargos de elección popular***



**Foto: Cuartoscuro**

